

MITEINANDER - FÜREINANDER! EMPOWERMENT FÖRDERN - TEILHABE STÄRKEN

Projektendbericht

Projektleitung: Sylvia Kronberger/ Verein LOGIN

Projektzeitraum: Juli bis Dezember 2018

Fördergeber*innen: FSW Core - Integration im Zentrum

MITeinander - FÜReinander

Über Veranstaltungen und Workshops von geflüchteten Menschen für geflüchtete und andere Interessierte, wurden Potentiale und Talente von Menschen mit Fluchtthematik in den Vordergrund gerückt und anderen zu Teil.

Handlungsspielräume wurden eröffnet und Selbstvertrauen, wie Selbständigkeit, wertschätzendes und freudvolles Miteinander gefördert. Von Juli bis Dezember 2018 wurden 14 Workshops, 2 Events und 2 Kursangebote umgesetzt. Alle Veranstaltungen wurden von geflüchteten Menschen angeleitet bzw. waren sie in Planung und Umsetzung eingebunden.

Workshops

- 6 Zeichenworkshops: Jfan (er studiert an der Akademie für angewandte Kunst) vermittelte in den Workshops Techniken des Bleistiftzeichnens. Es wurden v.a. Stillleben und Portraitzeichnen ausprobiert. (25.6., 30.7., 27.8., 24.9., 29.10., 26.11., 34 Beteiligungen)
- 2 Shaolin Kung Fu Workshop: Haidar Ali, Shaolin Kung Fu Meister, zeigte in den Workshops sein Können und beeindruckte durch seine mentale Stärke. (7.9.18 und 5.10.18, 12 Beteiligungen)
- 2 Kickboxing Workshop: Mostafa trainiert 4x die Woche Kockboxing und hat bereits einige Wettkämpfe gewonnen. In den Workshops hat er Grundlagen vermittelt (3. u. 31.7., 5 Teilnehmer*innen)
- 2 Kochworkshops: Javad überzeugte mit seinem Afghanischen Baqlajon und verriet Feinheiten der Afghanischen Küche. (Weltflüchtlingstag 20.6.18, 5.11.18, 13 Teilnehmer*innen)
- 1 Nähworkshop: Zahra zeigte den Teilnehmern (ausschließlich Männer) wie man Knöpfe annäht, Löcher stopft und alte Kleidung wieder aufpeppt. (27.11.18, 4 Teilnehmer nur Männer)
- 1 Tanzworkshop: Asia zeigte ihren Mittänzerinnen einige orientalische moves zu persischer Popmusik. (8.6.18, 4 Teilnehmerinnen)

login

Kurse

- Taekwondo Kurs: Akbar bringt 2x die Woche die loginBase zum Dampfen. Sein Taekwondo Training wird auch nach Projektende weitergeführt. Seine Trainingseinheiten sind anspruchsvoll und herausfordernd, trotzdem schafft er es gut, auch nicht so fitte Personen einzubinden eine tolle Ergänzung des bestehenden LOGIN Angebotes. (40 Einheiten von Juli bis Dez, 230 Beteiligungen)
- Cricket Kurs: 1x pro Woche von Juli bis Oktober, wurden im Auer Welsbach Park Cricket gespielt, v.a. wurden Schlag und Wurfübungen umgesetzt. (unterschiedliche Trainer, meistens Aimal) (16 Einheiten, 132 Beteiligungen)

Veranstaltungen

- Sportpicknick: Volleyball- und Fußballfreundschaftsmatches, sowie gemeinsames Picknick im Park (ca. 60 Personen)
- Musikabend in der loginBase: 4 unterschiedliche musikalische Beiträge: Zaz, Konzertgitarre, Keyboard, Gesang (ca. 25 Personen)

8 Personen setzten Aktivitäten, in denen sie über Expertise und Kompetenz verfügen um. Insgesamt nahmen ca. 140 unterschiedliche Personen an den Aktivitäten teil. Ca. 65% der Personen hatten Fluchthintergrund. Teilnehmer*innen der Kurse und an den Veranstaltungen waren zum größten Teil geflüchtete Menschen, bei den Workshops hingegen waren die Teilnehmer*innen hauptsächlich österreichischer oder europäischer Herkunft.

Nachhaltigkeit

Im Zuge des gemeinsamen Tuns kam es zu Erfahrungen der wechselseitigen Anerkennung, einer Erweiterung von sozialen Kompetenzen, wie Verantwortung, Pünktlichkeit, Verbindlichkeit, Aufmerksamkeit oder Kommunikationsverhalten. Die Projektaktivitäten waren eine Bereicherung für alle Beteiligten.